



### Laboratorio Maver hace entrega de Beca de la Fundación Tapsin a estudiantes de la Facultad

Durante la jornada del viernes 7 de octubre, la Facultad y **Laboratorios Maver** organizaron la entrega de la **Beca de la Fundación Tapsin**, la cual lleva el nombre del destacado químico farmacéutico **Elías Albala Franco**, fundador de aquel prestigioso laboratorio.

La actividad que fue encabezada por el Decano Prof. **Pablo Richter Duk** y el Presidente Ejecutivo de Laboratorios Maver, Sr. **Fernando Albala**, distinguió a cuatro estudiantes que requieren de apoyo económico para continuar sus estudios en la carrera de Química y Farmacia de la Facultad, los que también destacan por su excelencia académica y reflejan los valores de Maver. Así, los distinguidos en esta oportunidad, quienes además del reconocimiento reciben un apoyo económico, son **Javiera Aracena Farías**, **Paula Jorquera Jorquera**, **Camila Rivera Astudillo** y **Matías Molina Lizana**.

El Decano Richter destacó la importancia de la entrega de este estímulo, el cual es un reconocimiento al esfuerzo de cada uno de los estudiantes que lo reciben y sus familias. También, relevó la fundamental conexión de la industria con la Universidad, en este caso apoyando a los estudiantes que cursan la carrera de Química y Farmacia, lo cual es un ejemplo concreto de Responsabilidad Social Empresarial.



## CONSEJO DE FACULTAD AL DÍA

### Dirección Académica presenta indicadores del Plan de Desarrollo Estratégico 2018 a 2022

**E**n el contexto de la construcción del próximo Plan de Desarrollo Estratégico de la Facultad (PDE), la Dirección Académica expuso en la sesión del viernes 7 de octubre ante el Consejo del organismo universitario, los indicadores del Plan 2018 a 2022, actualizados por área.

En la exposición que estuvo a cargo de la Directora Académica, Prof. **Paz Robert Canales**, y el profesional de aquella dependencia, Sr. **Manuel Cabrera Salinas**, se revisaron los indicadores en las áreas de Desarrollo y Crecimiento de la Planta Académica; Pregrado; Postgrado; Investigación; Extensión; y Cultura Organizacional, cotejando a su vez cada una de aquellas con las actividades estratégicas previamente definidas en el texto de la carta de navegación 2018 a 2022 [[descarga de la presentación](#)].



**Prof. Paz Robert Canales**  
Directora Académica

Durante la exposición desarrollada por la Directora Académica y el profesional del área, se revisaron interesantes discusiones entre los integrantes del Consejo de Facultad e invitados, las cuales versaron sobre la pertinencia y vigencia de cada indicador, lo que enriquece el

proceso reflexivo actualmente en curso con atención a la construcción del nuevo PDE.

La Facultad avanza en el proceso de elaboración de su próximo PDE, el cual para esta oportunidad ha sido previsto en un espacio temporal de diez años, con evaluación intermedia a los cinco años. La elaboración de la línea base de los indicadores del PDE 2018 a 2022 y su exposición ante el organismo universitario, es parte del proceso de construcción del próximo Plan, el cual tendrá su jornada de reflexión general triestamental los días 3 y 4 de noviembre. Paralelamente cada departamento está actualizando su carta de navegación, con apoyo profesional en estas materias, dirigidos desde la Dirección Académica.

### Designaciones en la Comisión Local de Autoevaluación

Debido a la renuncia como miembro de la Comisión Local de Autoevaluación (CLA) de la Prof. **Inés Ahumada Torres**, a propuesta del Decano Richter y en consulta con la Presidenta de la CLA, Prof. Andrea Bunger Timmermann, el órgano colegiado en su sesión del viernes 7 de octubre aprobó la designación de la Prof. **Ximena Briones Olarán**, del Departamento de Química Orgánica y Físicoquímica en aquella instancia.

Además, el Consejo de Facultad aprobó la renovación por un período adicional del Prof. **Mario Herrera-Marschitz**, académico de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile, quien desarrolla sus funciones en la CLA como miembro externo.

### Senadora Universitaria Gloria Tralma es electa en la Mesa del Senado Universitario

La Senadora Universitaria **Gloria Tralma González** resultó electa como miembro colaboradora funcionaria de la Mesa Directiva del Senado Universitario, para el período 2022 - 2023, instancia que será presidida por el Prof. Óscar Aguilera Ruiz, de la Facultad de Filosofía y Humanidades. Además, la Senadora Universitaria Tralma ejercerá en el mismo período la presidencia de la Comisión de Presupuesto y Gestión del Senado Universitario, una de las tres permanentes de aquel cuerpo superior de gobierno universitario.

### Consejo Universitario aprueba renovación de funciones en Comisiones Centrales de Académicos de la Facultad

El Consejo Universitario en su sesión del pasado martes 4 de octubre aprobó por unanimidad la renovación del nombramiento de la Prof. **Jenny Fiedler Temer**, del Departamento de Bioquímica y Biología Molecular, como integrante de la Comisión Superior de Calificación Académica de la Universidad.

Además, en la misma sesión, el Consejo Universitario aprobó por unanimidad la designación del Prof. **Luis Puente Díaz**, del Departamento de Ciencia de los Alimentos y Tecnología Química, como integrante de la Comisión de Apelaciones contemplada en el Reglamento de Jurisdicción Disciplinaria de los Estudiantes.

### Se eligen los Mejores Docentes de Pregrado 2022

En el contexto de las actividades con motivo del Aniversario de la Universidad, a nivel de Facultad se desarrolló el proceso para seleccionar a los **Mejores Docentes de Pregrado 2022**, cambiando la metodología utilizada en años anteriores.

De esta forma, desde el Decanato a través de la Dirección de Asuntos Estudiantiles se consultó a los cinco centros de estudiantes para que entregaran un seleccionado por carrera, además de uno por el Ciclo Básico. A continuación, recibida aquella preselección, las autoridades ponderaron factores como asignaciones anteriores según adscripción departamental; la encuesta de evaluación docente; aspectos relacionados con equidad de género, entre otros. Así se llegó a los seleccionados, habida consideración que la Facultad recibe la opción de entregar a solo dos docentes este reconocimiento, según las instrucciones que se imparten desde la Vicerrectoría de Asuntos Académicos.

Finalmente, fueron preseleccionados los profesores **Lilian Abugoch James** por Ingeniería en Alimentos; **German Günther Sapunar** por Química; y, **Alfonso Paredes Vargas** por Bioquímica. En tanto, fueron seleccionadas como las Mejores Docentes de Pregrado de 2022 de la Facultad, lo que ya fue informado a la Vicerrectoría de Asuntos Académicos, las profesoras **Driyette Aliaga Ortega** por el Ciclo Básico, y **Gabriela Valenzuela Barra** por la carrera de Química y Farmacia, quienes serán reconocidas en la ceremonia central en que se entrega esta distinción, durante las celebraciones del 180º Aniversario de la Casa de Estudios Superiores.

### Avanza proceso de Calificación Académica 2021

La Vicedecana Prof. **Soledad Bollo Dragnic**, en su calidad de Presidenta de la Comisión Calificadora de la Facultad, dio cuenta de las fechas del proceso de Calificación Académica 2021, el cual corresponde al período 2019-2020 para profesores asistentes y asociados, y el período 2017-2020 para profesores titulares y adjuntos.

El proceso se inicia con fecha 12 de octubre de 2022 y finalizará el 25 de enero de 2023, en lo que respecta a las etapas en la Facultad. Los hitos relevantes son el llenado del formulario, entre los días 12 de octubre y 11 de noviembre; el informe del director (a) respectivo entre el 12 de noviembre y el 25 del mismo mes; para luego continuar con la revisión de la Comisión Calificadora de la unidad académica de los antecedentes, y de proceder, el posterior proceso de apelación ante la Comisión establecida para estos fines.

Detalles del proceso pueden ser revisados en la Resolución Interna Núm. 663, de 22 de septiembre de 2022, mediante la cual se da inicio al Proceso de Calificación Académica en la Facultad [[descarga de la Resolución](#)].